

son président, le Dr Longpré, à l'occasion de la mort de son père.

Entr'autres propositions dont a été saisie l'Association, nous notons.

I.—Adoption de l'état de compte de l'Association; accusant en caisse, un actif de \$0.54 centins. Proposeur : J. Metcalf—Secondeur : J. Isabelle.

II.—Proposé par le Dr Cummings et secondé par le Dr Powers que le Gouverneur du Collège des Médecins, pour ce district, M. le docteur J.-E. D'amours, soit prié de vouloir bien demander au Collège des Médecins, lors de sa prochaine réunion, la rectification ou l'amendement d'une clause de son règlement, à l'effet d'obtenir pour tout médecin porteur d'une licence pour la P. Q., le droit de voter à l'avenir, à l'élection d'un gouverneur, quelque soit la province où le voteur est élu domicile.

Proposé par le docteur N. Desrosiers, secondé par le docteur J. Isabelle qu'à l'avenir, tout membre de l'Association Médicale du district d'Ottawa, demeurant hors des limites du district, jouisse de tous les droits et privilèges accordés aux membres actifs. (Cette résolution ayant été acceptée, une clause de nos règlements sera immédiatement amendée en ce sens.)

IV.—Proposé par le docteur E. Longpré et secondé par le docteur J. Metcalf que le comité de Régie soit chargé de reviser avec soin et d'apporter toutes les modifications voulues à une liste de prix (tarif minimum) que le Secrétaire vient de déposer sur la table : qu'une copie corrigée soit ensuite adressée à chacun des médecins du district avec un avis leur faisant part du désir de l'Association de voter l'adoption de cette échelle de prix lors de la prochaine réunion qui aura lieu à Hull, dans le cours de la dernière semaine de Juin. Divers autres manuscrits ayant trait à la création d'un Tribunal de Déontologie, sont aussi à la garde du Comité qui devra les reviser en même temps.

RE-CHARLATANISME

Le secrétaire donne lecture de plusieurs correspondances adressées à des rabouteurs et sages-femmes. Sont rapportés entre autres les cas de Mme Amable Périard, de M. Jean Rieux, de Mme P. Pharand et de M. Lamothe.

Mmes Périard et Rieux sont des accoucheuses. Mme Pharand pratique la médecine générale et Lamothe est un spécialiste.

Il fait l'ablation des cancers et tumeurs de tous genres au moyen de l'emplâtre merveilleuse.

A chacun de ces audacieux qui osent ainsi commettre de semblable délits, alors que le charlatanisme est si étroitement surveillé (?) et si sévèrement puni (?) dans notre province, l'Association a intimé l'ordre d'avoir à cesser immédiatement toute pratique, sous peine d'encourir les...foudres que depuis quelques vingt années notre Conseil Provincial promet de leur lancer.

Résultat : Ils se sont soumis pour la plupart. Une seule : Mme P. Pharand continue à poursuivre son idéal ...Mme Pharand est donc rapportée au Collège des Méde-

cins et il appert qu'une action sera *immédiatement intentée contre elle.*

RE PRATIQUE ILLÉGALE PAR DES MÉDECINS NON-LICENCIÉS

Le secrétaire fait rapport que lors de la dernière réunion, trois médecins pratiquaient sans licence dans notre district. A la demande de l'Association, des avis formels leur interdisant toute pratique, furent adressés à chacun d'eux. Résultats ; L'un a depuis obtenu sa licence, un deuxième a laissé notre district pour aller s'installer dans le comté de Terrebonne, et un troisième continue de pratiquer sans permis, comme il l'a fait depuis plusieurs années, alléguant que tôt ou tard, il se régularisera.....

RAPPORT DES CAS DE PRATIQUE

Un cas de Méningocèle congénital (enfant de 8 mois) par M. M. Powers.

Un cas de maladie d'Adison. par M. Metcalf.

Lecture d'un travail du Dr. R.-P. Campbell, sur l'étiologie de la tuberculose rénale, par M. S.-W. Cummings.

L'assemblée fut close sur un vote de condoléance à la famille de notre confrère, M. J.-A. Larue que la fièvreendémique de Hull nous a ravi dans les derniers six mois,

Au dire de ceux qui ont eu le plaisir de le connaître. M. Larue fut un médecin distingué, en même temps qu'un littérateur fort apprécié.

La prochaine réunion aura lieu à Hull, dans les derniers jours de juin, les conférenciers de la circonstance seront MM. S.-W. Cummings et J. Sicard.

L'Association est particulièrement reconnaissante à Messieurs les docteurs Metcalf et Robillard, pour l'accueil cordial qu'ont eu nos sociétaires dans le joli village de Thurso.

Le secrétaire,
J.-E. D'AMOURS

Correspondance

DUSSELDORF, Rhin, 26 février 1908.

A M. le Dr Eugène Saint-Jacques,

Mon cher collègue,

Par le même courrier, je vous fais tenir des prospectus de notre nouvel Institut de Médecine. Je vous serais reconnaissant de bien vouloir en faire part à vos collègues par l'entremise de vos journaux.

Je vous prierais tout particulièrement de leur dire que les portes de notre Institut et de nos cliniques sont ouvertes *gratuitement* non seulement aux médecins allemands, mais aussi à nos collègues de l'étranger, et que nous serions heureux de les aider dans tout travail pratique ou de recherche qu'ils seraient désireux d'entreprendre.

Avec mes salutations amicales,

(Signé)

WITZEL